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am 27.01.2011 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Solbach, Norbert     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Abada, Marika     

Best, Erika     

Dr. Bretschneider, Harald      

Darmstadt, Gunter     

Dr. Dietz-Lenssen, Matthias      

Glöckner, Marc André     

Dr. Kalbus, Mark      

Nickolaus, Peter     

Schollmeyer-Schüler, Horst    ( Urkundsperson ) 

Schüler, Alban     

Schüler, Jürgen     

Sell, Milan    ( Urkundsperson ) 

Dr. Witt, Jürgen      

 

 

- Schriftführung 

 

Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Dr. Litzenburger, Andrea      
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

2. Einführung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Anträge 

 

3. Draiser Wappen ( CDU ) 

 

4. L 427 - Reparatur, Fahrbahnerneuerung ( FDP ) 

 

5. Errichtung eines Wartehäuschens an der Bushaltestelle "Ober-Olmer-Straße" 

(B 90/Die Grünen) 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

Anfragen 

 

7. Zunehmender Lärm durch Schießübungen ( SPD ) 

 

8. Bushaltestellen ( CDU ) 

 

9. Sachstandsberichte 

 9.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1906/2010 SPD Ortsbeirat Main-Drais 

 9.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr, 1903/2010 SPD-Ortsbeirat Mainz-Drais 

 9.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1899/2010 CDU Ortsbeirat Mainz-

Drais 

 9.4. Sachstandsbericht zu Antrag 2253/2010 CDU und FDP, Ortsbeirat 

Mainz-Drais 

 9.5. Antwort auf Anfrage Nr. 1910/2010 (FDP) "Aufhebung des Anschluss- 

und Benutzungszwanges für Gas im D 8 / D 21" 

 

10. Mitteilungen und Verschiedenes 

 10.1. Parksituation am Spielplatz  Marc-Chagall-Straße 

 10.2. Meldungen von Schlaglöchern und Straßenschäden 

 10.3. Aktuelle Einwohnerstatistik 

 10.4. Ausgleichsmaßnahmen für den Ausbau der L 427 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
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12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet er, diese unter Punkt „Verschiedenes“ um 

den Punkt 

„Spielplatz in Drais - Marc-Chagall-Straße“ zu ergänzen und teilt mit, dass hierzu der 

Pate des Spielplatzes, Herr Jacobsen, kurze Ausführungen im Ortsbeirat machen 

wird. 

 

Der Ortsbeirat ist mit dieser Ergänzung der Tagesordnung einstimmig 

einverstanden. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 

 

Herr Ortsvorsteher Solbach informiert den Ortsbeirat davon, dass Herr Kai Schüler 

aus beruflichen Gründen am 07.12.2010 sein Ortsbeiratsmandat niedergelegt hat 

und verabschiedet ihn aus dem Ortsbeirat - verbunden mit dem Dank für die gute 

Zusammenarbeit. 

 

Als Dank des Oberbürgermeisters überreicht er ihm einen schriftlichen Dankbrief 

sowie ein Buchpräsent. 

 

Herr Kai Schüler bedankt sich für die Präsente und beim Ortsbeirat für die gute 

Zusammenarbeit und wünscht für die Zukunft alles Gute. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 2 Einführung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
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Herr Ortsvorsteher Solbach führt sodann Frau Marika Abada als neues 

Ortsbeiratsmitglied in ihr Amt ein und verpflichtet sie mit dem gesetzlich 

vorgeschriebenen Text per Handschlag auf ihre neuen Pflichten und wünscht eine 

gute Zusammenarbeit im Ortsbeirat. 
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Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 3 Draiser Wappen ( CDU ) 

Vorlage: 0130/2011 

 

Nach Verlesen vorliegenden Antrags und mündlicher Begründung  durch Herrn 

Schollmeyer-Schüler hierzu entsteht eine Aussprache im Ortsbeirat, in welcher Herr 

Dr. Dietz-Lenssen vorschlägt, eventuell den Arbeitskreis Draiser Geschichte mit 

einzubinden und aufgrund der schlechten finanziellen Situation der Stadt Mainz 

auf jeden Fall auf ein Sponsoring zu setzen. 

 

Nachdem der Vorsitzende darauf hingewiesen hat, dass das alte Schulgebäude 

der Stadt Mainz gehört und denkmalgeschützt sei und somit die Denkmalbehörde 

auf jeden Fall auch hinsichtlich der Gestaltung mit einbezogen wird, erklärt er, dass 

es selbstverständlich sei, dass hier gemeinsam mit dem Ortsbeirat eine 

entsprechende Entscheidung getroffen werden wird. 

 

Herr Schüler bittet in diesem Zusammenhang  eventuell auch eine 

Vereinheitlichung der 

unterschiedlichen Schaubilder am Haus vorzunehmen.  

                                                                                                                                      

Nachdem Herr Sell und Herr Dr. Witt abschließend nochmals darauf verwiesen 

haben, dass auf jeden Fall ein Sponsoring ins Auge gefasst werden sollte, stimmt 

der Ortsbeirat vorliegendem Antrag einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 L 427 - Reparatur, Fahrbahnerneuerung ( FDP ) 

Vorlage: 0137/2011 

 

Nach Verlesen des vorliegenden Antrags erklärt Herr Dr. Witt in seiner mündlichen 

Begründung hierzu, dass ein gleichlautender  Antrag zwar schon vor einem Jahr 

gestellt wurde, jedoch bisher noch keine zufriedenstellende  Auskunft  des 

Landesbetriebes Mobilität Worms zum weiteren Vorgehen erteilt wurde.  

 

In der sich anschließenden Diskussion verweist Herr Sell darauf, dass die Erneuerung 

wirklich sehr dringlich sei, da es nach wie vor zu gefährlichen Situationen komme 

und der Vorsitzende ergänzt hierzu, dass mittlerweile  teilweise die tiefen Löcher in 

„Schlangenlinien“ umfahren werden müssen. 

 

Da ein stückweises  Ausbessern auch nur kurzfristig eine Verbesserung bringt, 

schlägt Herr Sell  vor, die Stadtverwaltung aufzufordern darauf hinzuwirken, dass 

der Landesbetrieb Mobilität zeitnah eine umfassende Erneuerung der Straße in 

Angriff nimmt.  
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Dem vorliegenden Antrag wird sodann mit der  Ergänzung von Herrn Sell 

einstimmig zugestimmt. 
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Punkt 5 Errichtung eines Wartehäuschens an der Bushaltestelle "Ober-

Olmer-Straße" (B 90/Die Grünen) 

Vorlage: 0163/2011 

 

Nach Verlesen des vorliegenden Antrags erklärt Herr Sell in seiner mündlichen 

Begründung, dass der Begriff „Wartehäuschen“ nicht zu wörtlich genommen 

werden müsse, also auch ein Fahrgastunterstand durchaus akzeptabel sei und 

bittet die Verwaltung zu prüfen, ob auch an den anderen Haltestellen solch ein 

Wartehäuschen errichtet werden könne.  

 

Herr Schollmeyer-Schüler verweist auf die unter Punkt  8 vorliegende Anfrage der 

CDU, in welcher  die  Erweiterung von Fahrgastunterständen aufgegriffen wird. 

 

In der sich anschließenden Aussprache hierzu erklärt Herr Dr. Dietz-Lenssen, dass 

alle Haltestellen in Drais schrittweise Wartehäuschen erhalten sollten und Herr Dr. 

Witt ergänzt, dass die MVG bereits ein Konzept in dieser Richtung erarbeite. 

 

Eine weitere Diskussionsrunde hierzu fasst der Vorsitzende folgendermaßen 

zusammen: 

 

Der vorliegende Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN wird dahingehend ergänzt, 

dass der Ortsbeirat Drais die Stadt Mainz auffordert, schrittweise Ergänzungen 

bezüglich der Aufstellung von Wartehäuschen an allen Draiser Bushaltestellen 

vorzunehmen. 

                                                                                                                                      

Vorliegendem Antrag wird sodann bei 12 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme und 1 

Stimmenthaltung zugestimmt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 6 Einwohnerfragestunde 

 

Frau Magin verweist - wie auch schon in den letzten Sitzungen des Ortsbeirates - 

darauf, dass weiterhin die  Busse mit  überhöhter Geschwindigkeit durch den Ort 

fahren und bittet, dies erneut an die Verwaltung weiterzugeben. 

 

Zu dem Lärm durch Schießübungen kann sie die Mitteilung machen, dass diese 

noch bis Ende März andauern sollen, mit einer zeitlichen Begrenzung bis 22.00 Uhr. 

 

Fragen an den Vorsitzenden werden nicht gestellt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 7 Zunehmender Lärm durch Schießübungen ( SPD ) 

Vorlage: 0128/2011 
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Nach Verlesen vorliegender Anfrage durch Herrn Dr. Dietz-Lenssen teilt der 

Vorsitzende mit, dass hierzu heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. 

 

Diese wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen.  
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Punkt 8 Bushaltestellen ( CDU ) 

Vorlage: 0134/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Schollmeyer-Schüler teilt der Vorsitzende 

mit, dass hierzu heute noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. 

 

Diese wird in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates verlesen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 9 Sachstandsberichte 

 

 

 

Punkt 9.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1906/2010 SPD Ortsbeirat Main-

Drais  

hier: Verkehrssituation "An der Markthalle" 

Vorlage: 2247/2010 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

 

 

Punkt 9.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr, 1903/2010 SPD-Ortsbeirat Mainz-

Drais 

hier: Verkehrssituation "Am Turngarten" 

Vorlage: 2246/2010 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

 

 

Punkt 9.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1899/2010 CDU Ortsbeirat Mainz-

Drais  

hier: Zebrastreifen 

Vorlage: 2248/2010 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel hierzu, welcher der Einladung als Anlage beigefügt war. 
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Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Punkt 9.4 Sachstandsbericht zu Antrag 2253/2010 CDU und FDP, Ortsbeirat 

Mainz-Drais 

hier: Humuswerk Essenheim 

Vorlage: 0023/2011 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Sachstandsbericht von Herrn 

Beigeordneten Reichel , welcher der Einladung als Anlage beigefügt war und 

ergänzt hierzu, dass die Firma Veolia für den nächsten Tag zu einer 

Besichtigungsfahrt zu einem entsprechenden Werk in Marburg eingeladen habe, 

an welcher er teilnehmen wird. 

 

Er wird den Ortsbeirat entsprechend informieren. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.5 Antwort auf Anfrage Nr. 1910/2010 (FDP) "Aufhebung des 

Anschluss- und Benutzungszwanges für Gas im D 8 / D 21" 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat die Antwort von Frau Beigeordneter Grosse 

hierauf, welche der Niederschrift als Anlage 1 beiliegt.  

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.1 Parksituation am Spielplatz  Marc-Chagall-Straße 

 

Der Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Alfred Jacobsen, 

den Paten des Spielplatzes in der Marc-Chagall-Straße, der sich bezüglich der 

Parksituation vor dem Spielplatz mit einem Schreiben an das Jugendamt der 

Stadtverwaltung gewandt habe. Dieses Schreiben mit Anlagen wurde ihm von der 

Verwaltung mit der Bitte um Einschätzung der Situation weitergeleitet. 

 

Die Schreiben liegen der Niederschrift als Anlage 2 bei. 

 

Daraufhin erläutert Herr Jacobsen dem Ortsbeirat ausführlich die Situation am 

Spielplatz, wonach die oftmals wild geparkten Autos  für  die Kinder  eine Gefahr 

darstellen  und bittet den Ortsbeirat um Unterstützung zur Behebung der 

Missstände.  

 

Darauf entsteht eine Aussprache im Ortsbeirat, in welcher der Vorsitzende darauf 

verweist, dass er sich diesbezüglich bereits mit der Verwaltung in Verbindung 
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gesetzt habe und die Empfehlung ausspricht, dass sich der Ortsbeirat gemeinsam 

mit Vertretern der Verwaltung und dem Paten bei einem Termin vor Ort die 

Situation ansehen sollte, um dann gemeinsam zu einer Lösung des Problems zu 

kommen. 
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Die Ortsbeiratsmitglieder stimmen dieser Regelung einstimmig zu. 

 

Herr Jacobsen bedankt sich sodann beim Ortsbeirat für die Unterstützung. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 10.2 Meldungen von Schlaglöchern und Straßenschäden 

 

Der Vorsitzende verweist auf ein Schreiben von Herrn Mohn vom Amt 61, in 

welchem er die entsprechenden Kontaktadressen zur Meldung von Schlaglöchern, 

Straßenschäden und Bordsteinabsenkungen mitteilt. 

 

Das Schreiben von Herrn Mohn liegt der Niederschrift als Anlage 3 bei. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 10.3 Aktuelle Einwohnerstatistik 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Schreiben der Verwaltung 

bezüglich der neuen Einwohnerstatistik, welches der Niederschrift als Anlage 4 

beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 10.4 Ausgleichsmaßnahmen für den Ausbau der L 427 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Herrn Beigeordneten 

Reichel hierzu, welches der Niederschrift als Anlage 5 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 

 

 

 

 

gez. Norbert Solbach gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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gez. Horst Schollmeyer-Schüler gez. Milan Sell 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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